



Stadt Halle (Saale)  
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters

05. Juni 2015

**Beschlusskontrolle zur Sitzung des Ausschusses für Ordnung und Umweltangelegenheiten vom 13.05.2015**

**Betreff: Mündliche Anfrage des sachkundigen Einwohners Stefan Schulz (CDU/FDP-Fraktion) zur Entwicklung der Straßenreinigungsgebühren**

**TOP: Ö 8.1**

**Fragestellung:**

Ein Bürger beklagt sich über die Steigerung der Straßenreinigungsgebühren. Auf eine Nachfrage bei der Stadtwirtschaft wurde dem Bürger erklärt, dies hätte der Stadtrat so beschlossen. Über diesen Zeitraum müsste es sich um mehrere Beschlüsse handeln.

Ich frage die Verwaltung:

1. Wie kommt es dazu bzw. wie rechtfertigt sich diese Steigerung?
2. Welche Kosten sind in diesem Zeitraum so extrem gestiegen?
3. Sind diese Beschlüsse einsehbar und wenn ja, wo finde ich sie?

**Antwort der Verwaltung:**

Der Stadtrat hat die Straßenreinigungssatzung umfassend beraten.

zu 1.

Die Steigerung der Kosten für die Reinigungsklassenkombination 1 und A – tägliche Fahrbahn- und Gehwegreinigung (gültig für diesen Bereich in der Innenstadt) gegenüber der im Kalenderjahr geltenden ähnlichen Reinigungsklasse IV ist damit zu begründen, dass der Leistungsumfang insbesondere in der Gehwegreinigung wesentlich ausgeweitet wurde.

Während damals die Gehwege nur 1x wöchentlich einer Grundreinigung und zusätzlich einer 4x wöchentlichen Streumüllbeseitigung unterzogen wurden, erfolgt aktuell eine tägliche Grundreinigung der Gehwege von montags bis sonntags.

zu 2.

Durch eine Veränderung der Kalkulationsmethode wurde der „Subventionseffekt“ über andere Reinigungsklassen beseitigt, so dass die heutigen Gebühren die reale Kostensituation für diese Reinigungsklasse darstellen.

zu 3.

Die Beschlüsse wurden vom Stadtrat in öffentlicher Sitzung gefasst und können im Internet unter [www.halle.de](http://www.halle.de) im Bürgerinformationssystem Session abgerufen werden.

Dr. Bernd Wiegand  
Oberbürgermeister